







(No.2,338) 〈マーケットレポートNo.6,041〉



今回の日日ワ日IS『越境EC』でも発揮される中国の消費パワー

訪日客数は政府目標(2020年に4,000万人)に向けて着実に増加しています。2018年4月には、年初来では過去最速で累計1,000万人を突破しました。訪日客数増加の裏で、かつて"爆買い"という流行語も生んだ中国からの訪日客による消費は落ち着きを見せています。その分、盛り上がりを見せているのは国境を越えたeコマース『越境EC』で、これに伴う物流網の整備などへのニーズが高まっています。

ポイント

"爆買い"って、その後どうなったの?

中国人観光客の1人当たり消費額は、他の国・地域に比べて倍以上

■ 訪日客数は着実に増加し、訪日外国人を見かけることも多いと思います。一方で、以前注目されていた"爆買い"は落ち着きを見せています。観光庁が発表した2018年1-3月期の「訪日外国人消費動向調査」によると、同期間の中国からの訪日客は、1人当たりの買い物代が11万628円となりました。"爆買い"が流行語大賞となった2015年の16万1,973円から減少しているものの、全訪日客平均の5万1,995円の倍以上となっており、その消費パワーは大きいと言えます。

ポイント2

日本製品は『越境EC』で中国へ!

アリババは日本製品を買い切る強気な姿勢

- 中国では日本製品は人気があり、その代表例として紙おむつが挙げられます。より品質の高い製品への人気が高まる中で、日本企業が中国で現地生産した製品よりも、高額でも日本で生産した製品の人気が高まっています。こうしたことを背景に、花王やユニ・チャームなど日本企業の中国向けおむつ事業において、『越境EC』は規模が拡大しています。
- 一方、中国ネット通販の最大手アリババは、日本製品の大量 調達に動き始めました。紙おむつやミルク等の乳幼児向けの 商品や、化粧品、食品など、中国で人気の高い日本製品を 買い切って品揃えを増やす強気な姿勢が報じられています。





今後の展開

ネット通販の利用者の拡大で、物流網整備へのニーズが高まる

■ こうした『越境EC』が増加するなか、利用者により早く製品を届けるために、より細やかな物流網へのニーズが高まっています。例えば、船便であれば、これまで一度大きな港に集約してから中小の港に向けて運ばれていたような場合も、中小の港間での流通の方が日数が短縮できるなどのメリットがあり、その取扱い量が増えています。今後も『越境EC』の広がりから、物流網の整備へのニーズはさらに高まりそうです。

※個別銘柄に言及していますが、当該銘柄を推奨するものではありません。

ここも チェック!

2018年5月28日 ネット通販の急増で成長する中国の『宅配事業』 2018年5月24日 高成長を背景に拡大するアジアの『eコマース』市場

■当資料は、情報提供を目的として、三井住友アセットマネジメントが作成したものです。特定の投資信託、生命保険、株式、債券等の売買を推奨・勧誘するものではありません。■当資料に基づいて取られた投資行動の結果については、当社は責任を負いません。■当資料の内容は作成基準日現在のものであり、将来予告なく変更されることがあります。■当資料に市場環境等についてのデータ・分析等が含まれる場合、それらは過去の実績及び将来の予想であり、今後の市場環境等を保証するものではありません。■当資料は当社が信頼性が高いと判断した情報等に基づき作成しておりますが、その正確性・完全性を保証するものではありません。■当資料にインデックス・統計資料等が記載される場合、それらの知的所有権その他の一切の権利は、その発行者および許諾者に帰属します。■当資料に掲載されている写真がある場合、写真はイメージであり、本文とは関係ない場合があります。